



# El número de parados de más de 45 años crece el 444% en siete años en la región

El CES de España presenta el lunes en Valladolid un estudio sobre la situación sociolaboral del colectivo



JULIO G. CALZADA

✉ juliogcalzada@elnortedecastilla.es

El 84% de los desempleados con edades más elevadas precisa el trabajo de manera vital porque tiene cargas familiares

✉ JULIO G. CALZADA

**VALLADOLID.** «Los parados de más edad constituyen en Castilla y León uno de los grupos más damnificados por la crisis, ya que el porcentaje de desempleo en este grupo de personas de más de 45 años de edad ha experimentado durante el último lustro, un crecimiento muy intenso, del 104%, cifra muy superior al incremento del número de parados a nivel general que, en nuestra comunidad, ha sido del 53%», concluyó ayer el presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Germán Barrios, en la presentación de la jornada que tendrá lugar el próximo lunes en la que el CES de España presentará, precisamente en Valladolid, los resultados de un estudio sobre la situación sociolaboral de los desempleados con 45 años o más. «Concretamente, en el tercer trimestre de 2007 se registraron 17.700 mayores de 45 años en paro. Hoy, 7 años después, la cifra ha crecido el un 444%», resaltó Barrios, quien hizo la presentación de la jornada del lunes próximo acompañado por los secretarios generales en Castilla y León de los sindicatos Unión General de Trabajadores (UGT) y Comisiones Obreras (CC OO), Agustín Prieto y Ángel Fernández, respectivamente.

El estudio precisa que «durante estos últimos años, nuevos parados mayores de 45 años se han sumado a las listas del desempleo, hasta alcanzar los 78.300 desempleados, obteniendo, con ello, que el 34,6% del total de parados en Castilla León (226.000), tienen más de 45 años», indica la publicación que señala que en el caso de la comunidad autónoma, «el 84% de los mayores de 45 años en paro, necesita encontrar empleo de una forma más vital, si cabe, que para el resto de la población, debido a las responsabilidades familiares con que cuentan y que deben sacar adelante», explicó Germán Barrios en la rueda de prensa en la que se informó del evento.



## EL PROGRAMA DE LA JORNADA DEL DÍA 15

► **Inauguración.** La jornada de trabajo y la presentación del informe sobre 'La situación sociolaboral de las personas de 45 a 64 años de edad', que celebrará el Consejo Económico Social (CES) de España el 15 de diciembre en Valladolid, contará en la inauguración con la presencia de los presidentes nacional y regional de esta entidad, Marcos Peña y Germán Barrios García, respectivamente. El contenido, las conclusiones y las medidas que propone el informe serán presentados a los asistentes por Dionis Oña, presidente de la Comisión de Trabajo de Relaciones Laborales, Empleo y Seguridad Social del CES de España.

► **Ponencia.** Con posterioridad al acto de la inauguración y de una pausa para el café de los asistentes se ha programado la ponencia titulada 'Políticas para el empleo de las personas mayores de 45 años de edad', que correrá a cargo de Manuel Carlos Palomeque, catedrático de Derecho del Trabajo y Seguridad Social de la Universidad de Salamanca, considerado como un

experto de reconocido prestigio internacional en temas laborales, que cuenta con una dilatada experiencia como laboralista.

► **Mesa de debate.** La tercera parte de la jornada contará con una mesa de debate en la que se ha programado la presencia de la secretaria de Estado de Empleo, Engracia Hidalgo; el consejero de Economía y Empleo de la Junta, Tomás Villanueva; el consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía, José Sánchez Maldonado, y el consejero de Economía y Empleo de Aragón, Francisco Bono.

► **Clausura.** El cierre del programa estará a cargo del presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera y, según el horario previsto, tendrá lugar en torno a las 13.30 horas.

► **Fecha, hora y lugar.** La jornada comenzará a partir de las 10.00 horas en la sede del Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES) (Avenida de Salamanca, 51, Valladolid).

Agustín Prieto, Germán Barrios y Ángel Hernández, ayer, en la presentación de la jornada sobre parados de más de 45 años. ✉ EL NORTE

El incremento del 104% en el número de parados de 45 años más se puso manifiesto en la presentación de la jornada de trabajo del próximo 15 de diciembre en la que se dará a conocer en Valladolid el resultado del estudio del Consejo Económico Social (CES) de España denominado 'La situación sociolaboral de las personas de 45 a 64 años de edad'.

Germán Barrios García, hizo un pequeño adelanto sobre la situación de esta franja de población y recordó que el volumen de paro se ha multiplicado por 4,5 veces durante la crisis económica. «Este informe reclama por ello al Estado un Plan Estratégico de choque con medidas específicas para mejorar la empleabilidad y dar cobertura y protección social a este colectivo», apuntó.

Se refleja en el estudio que los parados de más de 45 años representan de forma global el 40% de la población española, al ser en su mayor parte los principales perceptores de ingresos de la unidad familiar y se ven afectados por el desempleo de larga duración (una de cada dos personas de este colectivo), «lo que les hace ser especialmente vulnerables», añadió Barrios. El máximo responsable del CES de la comunidad

recordó que la situación ha empeorado desde el inicio de la crisis.

## Medidas de choque

Precisamente por eso, adelantó que entre las medidas de choque que se solicitan al Estado en el informe figura la de dar «un peso correcto al colectivo» dentro de las políticas activas de empleo, para poder participar en todos los programas «en proporción a su dimensión dentro de la sociedad». Añadió que el informe nacional recoge 30 medidas específicas repartidas entre políticas de prevención para la permanencia en el empleo, las de activación y reinserción laboral y finalmente, las de protección social y las previstas para las situaciones de pobreza o de riesgo de exclusión social.

Barrios apuntó, no obstante, que Castilla y León es «excepcionalmente sensible» con el problema de los parados de más de 45 años y de larga duración a través del mecanismo del Diálogo Social propiciado desde la Junta, la patronal y los sindicatos, ya que el 50% de los afectados carece de cobertura. «Desde 2008 se ha dotado a la autonomía de herramientas para luchar contra el paro y por la cohesión social de este colectivo, como la Renta Ga-



➤ rantizada de Ciudadanía, el Itinerario Activo de Empleo (IAE), el Programa Personal de Integración y Empleo (PIE), las ayudas a afectados por los expedientes de regulación de empleo (ERE) y los apoyos a trabajadores de más de 45 años que pierden su empleo en empresas en situación de insolvencia», explicó.

Señaló que las políticas de estrategia de empleo, fruto del Diálogo Social en la comunidad, tienen como colectivos prioritarios a la hora de facilitar programas de ayuda a los menores de 30 años y a los parados de larga duración, que son los más afectados dentro de la franja de edad de los 45 a los 64 años. «Nuestro deseo es que la jornada de presentación del informe tenga la mayor visibilidad ante las administraciones implicadas, la sociedad y el tejido empresarial sobre un sector de población que se siente invisible y ensombrecido por otros grandes problemas como el desempleo juvenil», dijo Barrios.

#### Datos que dan visibilidad

Agustín Prieto comentó, por su parte, que se trata de «algo muy positivo», que el CES «haya elegido» la sede este organismo en Castilla y León para presentar el informe sobre la situación socio-laboral de las personas de 45 a 64 años de edad. «Se trata de un documento que da visibilidad a un colectivo que lo está pasando muy mal, algo que los sindicatos hemos denunciado de forma constante y

---

**«Desde 2008 se ha dotado a la autonomía de herramientas para luchar contra el paro en este colectivo»**

---

**«Los jóvenes, antes o después, se incorporarán al mercado laboral, algo muy difícil para los mayores de 50 años»**

todo lo que se ayude es poco», apuntó. Se refirió así al hecho de que los jóvenes también padecen la falta de trabajo en la crisis, pero en torno a ellos existe la esperanza de que «más pronto que tarde se vayan incorporando a la rueda del mercado laboral», algo, consideró, «extremadamente difícil para los parados cercanos a los 50 años».

Sobre este grupo indicó que han sido sorprendidos por una situación dura a la hora de ser contratados de nuevo «al haber jóvenes más preparados y cualificados», lo que supone perder retribuciones y no cotizar apenas «lo que deriva en pensiones más bajas». Prieto recordó el subsidio que aún se negocia con el Gobierno para parados de larga duración que no perciben ingresos, todavía por cerrar en cuanto a la cantidad y la duración de su percepción.

#### Plan de reactivación

Ángel Hernández, explicó por último que la presentación del estudio del CES es «oportuna», ya que coincide con las reivindicaciones que los sindicatos hacen al Gobierno. «Sobre la mesa está elaborar un plan de reactivación del empleo y la empleabilidad, junto a dos frentes de trabajo basados en dar ayuda a los hogares donde no entra ningún ingreso económico, y negociar una renta garantizada de ciudadanía que sentará las bases de un suelo mínimo para todos los ciudadanos», argumentó.

Hernández puso de manifiesto que en Castilla y León se lleva años en busca de mecanismos de refuerzo a través del Diálogo Social para que exista protección en los colectivos más vulnerables, pero recordó que todo ello se ha presentado finalmente como «insuficiente» ante lo que ha supuesto la «hecatombe» de la crisis económica.

«Hay cosas que tenemos aquí que apoyan, pero la realidad nos dice que los problemas son de tanta duración, y la que se espera, que hay que contar con mayor protección y una reorientación los recursos por parte de quien gobierna. No se puede decir que este país mejora cuando hay ciudadanos que pasan hambre y frío», aseguró.